



Desatar una fuerza estratégica: nuestras potencialidades



“Nos está convocando el desafío”, expresó en la mañana de este viernes, en Villa Clara, el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, durante el intercambio con las principales autoridades del territorio. Fue esa la tercera reunión de todas las que tendrán lugar a lo largo del país, en aras de impulsar las tareas que en los órdenes económico-social y político-ideológico ha diseñado cada provincia para superar las complejidades del actual momento.

Alina Perera Robbio, 6 de Enero de 2023

Villa Clara.-Más allá de los cruciales números, de las condiciones objetivas y de todo lo tangible que Cuba merece tener, el asunto de estremecer los ánimos, de romper lanzas por el optimismo y el emprendimiento habita en lo esencial de las reuniones que la dirección del país ha iniciado, de conjunto con las fuerzas principales de cada territorio, a lo largo de la Isla.

En la mañana de este viernes, en la escuela del Partido Comunista “Carlos Baliño”, tuvo lugar el tercer encuentro, precedido por los realizados en las provincias de Ciego de Ávila y Sancti Spíritus. Todos han estado encabezados por el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez.

El propósito de estos intercambios es impulsar las tareas que en los órdenes económico-social y político-ideológico tienen diseñados los territorios, con miras a superar el difícil momento que viven los

cubanos. En ese afán tuvo lugar la jornada de análisis que también contó desde la presidencia con el Primer Ministro, Manuel Marrero Cruz; así como con el Secretario de Organización del Comité Central del Partido Comunista, Roberto Morales Ojeda. Ambos; miembros del Buró Político.

Tenemos un gran reto y compromiso con nuestro pueblo; la mejor manera de eliminar el bloqueo es superándolo; hay que cambiar los modos de actuar y de ser, sobre todo de nuestros cuadros. Con esas ideas, entre otras, abrió el encuentro Roberto Morales Ojeda, quien, para propiciar el debate extendió a los interlocutores numerosas preguntas.

El Miembro del Buró Político planteó, entre otras interrogantes, qué vamos a hacer para producir más alimentos, más caña; para dar más servicios y con mayor calidad; para estremecer a la empresa estatal socialista; para estimular mejor al sector no estatal; para hacer más viviendas; para desarrollar la industria; para importar menos y exportar más; para un mejor uso de los recursos financieros, y de la ciencia; para enfrentar de modo más efectivo la corrupción, el delito y las indisciplinas sociales; para que los jóvenes hagan de estas batallas sus epopeyas.

“Lo que el pueblo espera de nosotros son soluciones”, expresó Morales Ojeda; quien además habló de buscar salidas concretas, y de hacer análisis que partan del diagnóstico de cada territorio. E hizo énfasis en ir más allá de la expresión Sí se puede, la que el General de Ejército, Raúl Castro Ruz, propusiera en 1994. El dirigente partidista propuso ir por más, por más Revolución y por más socialismo.

Sobre las indudables potencialidades del territorio disertó Osnay Miguel Colina Rodríguez, miembro del Comité Central y Primer Secretario del Comité Provincial del Partido en Villa Clara. En una enumeración sustancial, entre múltiples argumentos, hizo alusión a las 115 empresas del territorio, a los cuatro centros de educación superior, a los más de 5 000 trabajadores en el ámbito científico, a los 197 proyectos de desarrollo local, y a una infraestructura turística sólida.

La buena noticia compartida por él es que se detuvo el decrecimiento de la economía; y que hay claridad sobre las dificultades que deben revertirse. Entre ellas, la inflación y los precios desmedidos; que no se implementen óptimamente las medidas diseñadas para el desarrollo de la economía; o que haya lentitud en la entrega de las tierras ociosas; o que no se aprovechen del todo las potencialidades de un programa como el de la vivienda.

El Primer Secretario del Partido Comunista en la provincia habló, entre otras proyecciones, de lo que se hará en la producción agrícola, en la producción ganadera, y en todo lo que tribute a la alimentación del pueblo; de seguir desarrollando la industria turística; de aplicar los principales resultados de la ciencia; de robustecer la industria; de concretar la voluntad exportadora; de controlar más; y de ofrecer mejores servicios en la Salud y la Educación.

En este 2023, según enunció, 48 comunidades en situación de vulnerabilidad serán escenarios de trabajo transformador; serán atendidos de modo especial los municipios que más lo necesitan; se retomarán obras y actividades que puedan fortalecer una mentalidad productiva, especialmente en los más jóvenes. Y sobre el Partido Comunista, Colina Rodríguez habló de convertir el crecimiento a sus filas en verdadero motivo de orgullo, al tiempo de fortalecer las estructuras de base de la Unión de Jóvenes Comunistas, y de expandirse al universo de los no militantes.

El debate sobre el éxito posible

¿Qué más vamos a hacer? La pregunta fue rampa de lanzamiento para el debate cuyo primer tema fue el mundo agrícola y sus potencialidades.

“Tierra vacía no da comida”, dijo alguien; y en ese punto el Presidente Díaz-Canel expresó que ninguna empresa estatal se puede dar el lujo de tener tierras vacías, y que superar esa deficiencia entraña un cambio de mentalidad: “Hay que buscar, dijo, que las empresas agropecuarias no se conviertan en empresas de servicios agropecuarios”. Lo remarcó con el propósito de recordar que tales entidades deben producir.

En cuanto a la entrega ágil de tierras, para sacarles provecho, se refirió a ese tema como una asignatura pendiente; y resaltó que no solo se trata de hacer la entrega sino de garantizar que esas áreas sean bien usadas.

Lograr el autoabastecimiento municipal, y hacerlo entre todos; transformar la mentalidad de consumidor pasivo en alguien que busque cómo producir; organizar la dispersión de las fuerzas y cohesionarlas en programas reales. De tales aristas nacieron análisis en la jornada de este viernes.

En cuanto a la zona rural, que tanto puede dar al bienestar del ser humano, el Jefe de Estado resaltó que cada comunidad debería tener su autoconsumo. Desarrollando las comunidades, dijo, desarrollamos los municipios, las provincias, el país. Así debe ser, recalcó, y no a la inversa.

De la inteligencia colectiva nacieron las reflexiones cuyo desvelo fue cómo impactar eficazmente en el bienestar del pueblo. Hablaron productores, profesores universitarios, directivos de diversos ámbitos. El destino y la participación de los jóvenes motivaron más de un análisis. También resultaron conceptos recurrentes la necesidad de organizar procesos, de estructurar con inteligencia los espacios de producción, de preparar bien a cada dirigente de la sociedad, y de ponerle ciencia a todo, sin descuidar el valor que entraña saber comunicar bien.

En el 2023, superarnos a nosotros mismos

El 2022 fue un año duro, pero empezó a dar luces. Así lo definió Alberto López Díaz, Gobernador de Villa Clara, quien valoró el lapso que se ha ido como un tramo en la línea del tiempo que ha creado las bases para lo que debe concretarse en el 2023.

Este es un análisis, dijo, para saber dónde están nuestras reservas, nuestras posibilidades. "Lo que nos estamos proponiendo aquí no es una utopía", añadió; aunque transmitió su certeza de que la tarea no será fácil: llevará mucha unidad, y "superarnos a nosotros mismos"; llevará creernos que, como dijera el Comandante en Jefe Fidel, "somos vencedores de obstáculos".

El Primer Ministro, Manuel Marrero Cruz, subrayó que estamos comenzando un año lleno de desafíos. "Trabajamos duro en 2022, creamos bases, sembramos semillas que nos den los frutos de este año", dijo el Jefe de Gobierno.

"¿Cómo vamos a hacer las cosas? He ahí donde está la complejidad del asunto". Habló entonces de cumplir los planes, y de incluso dar el extra. Y seguidamente compartió una disertación sobre una Cuba que está llamada a funcionar, a producir, movida por su horizonte que es la felicidad de la gente.

Por su parte Roberto Morales Ojeda expresó: "Tenemos que dar un salto en este 2023 para que la esperanza se multiplique en cada villaclareño y villaclareña, y en todos los cubanos". Y planteó una interrogante alusiva a las potencialidades: ¿Cuántas cosas se están dejando de hacer?

"Contamos con ustedes", dijo el Miembro del Buró Político a los interlocutores de este viernes.

En las palabras conclusivas del encuentro el Presidente Díaz-Canel definió a la jornada como intensa y amplia, con el claro propósito de "esclarecernos sobre el papel que nos corresponde".

Hemos vivido tiempos duros, razonó el mandatario; la Revolución siempre ha estado viviendo tiempos duros; y para sostener la idea recordó la existencia del bloqueo imperial y genocida, que por más de seis décadas "ha frenado sueños" y hace pensar en cuánto más hubiera podido hacer la Revolución cubana de no haber sufrido los efectos de un cerco inhumano.

El Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista valoró que los últimos tres años en la vida de los cubanos han representado una acumulación en la dureza de las condiciones cotidianas. Pero, como él también dijo, ese gran obstáculo y otros que desafían al país, se mantendrán. Ante esa realidad, subrayó, "nosotros no nos podemos quedar con los brazos cruzados".

Los cubanos han dado –afirmó el dignatario– "una prueba de resistencia heroica y creativa en los últimos tres años". Y sobre lo que queda por delante en la línea del tiempo, destacó que existen un grupo de potencialidades que deben ser desatadas.

"Soy de los que está convencido de que podemos tener un mejor año", expresó el Jefe de Estado a los villaclareños, al referirse al año 2023.

Sobre la lógica solidaria que debe preservar el socialismo cubano; sobre las expectativas que tiene el pueblo y que los dirigentes deben saber defender y resolver; sobre el Partido Comunista como catalizador posible y eficiente en encontrar respuestas; sobre el valor de innovar; sobre el cuidado de las nuevas generaciones disertó el mandatario, quien, en lo alusivo al último tema, expresó que no podrá hablarse de continuidad si no se cuenta con la participación consciente de la juventud.

El Presidente Díaz-Canel compartió con sus interlocutores varios conceptos del pensamiento económico del Comandante en Jefe, Fidel Castro Ruz. Entre ellos, la certeza de que el desarrollo de un país no es solo económico sino también social; o la importancia del factor humano para el desarrollo de

un país, a través de la educación.

Sobre lo que las autoridades del territorio han diseñado para salir de la compleja situación que marca la vida del país, el Presidente cubano expresó: "Uno aprecia que en la Estrategia de ustedes están planteadas las ideas, conceptos y directrices del 8vo Congreso del Partido". Y luego de hacer una valoración favorable hizo énfasis en la necesidad de "asumir el reto de que tenemos potencialidades para superar la crisis", para hacer aportes revolucionarios.

"Nos está convocando el desafío", dijo el mandatario en este tercer encuentro; y concluyó: "Juntos, y contando con Villa Clara, vamos a levantar el país".

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución